



*Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte
Société des Vétérinaires Suisses
Società delle Veterinarie e dei Veterinari Svizzeri*



Bien utiliser les antibiotiques – pour qu’ils soient efficaces

Si des animaux de rente tombent malades, l’utilisation d’antibiotiques peut être nécessaire. Certaines règles sont importantes.

**Une information pour
les agriculteurs et les agricultrices**

Vos animaux reçoivent des antibiotiques

Les antibiotiques sauvent des vies

Le traitement de certaines infections nécessite des antibiotiques. Si les bactéries deviennent résistantes (insensibles), les hommes et les animaux peuvent mourir. Les détenteurs et les vétérinaires doivent donc collaborer. La résistance aux antibiotiques est un problème mondial; une utilisation non professionnelle des antibiotiques favorise les résistances.

Suivez les instructions de votre vétérinaire

Administrez les antibiotiques conformément aux prescriptions du vétérinaire. Ne modifiez pas la posologie ni la durée du traitement, même si l'animal va mieux.

Administrez des médicaments

Si vous rencontrez des problèmes lors de l'administration des médicaments, adressez-

vous à votre cabinet vétérinaire: il existe quelques trucs et astuces.

Médicaments en stock avec convention Médevét

Gardez les médicaments proprement et conformément aux indications de l'étiquette. Contrôlez les dates d'expiration et utilisez des aiguilles et des seringues neuves.

Respectez les règles d'hygiène

Lavez-vous les mains avant et après avoir traité des plaies ou portez des gants jetables.





Vos animaux ne reçoivent pas d'antibiotiques

Les antibiotiques n'agissent qu'en cas d'infection bactérienne

Les antibiotiques ne sont pas efficaces contre les infections virales. Certaines maladies bactériennes guérissent aussi sans antibiotiques, comme les plaies infectées ou les infections de la peau qui se soignent souvent au moyen d'un traitement local.

Les examens et analyses sont importants

Votre animal est-il malade à cause de bactéries? De quelles bactéries s'agit-il? Quels sont les antibiotiques efficaces? Pour répondre à ces questions, votre

vétérinaire doit prélever des échantillons et les analyser. C'est essentiel pour éviter que votre animal ne reçoive inutilement des antibiotiques ou des antibiotiques inappropriés.

N'attendez pas d'antibiotiques

Ne demandez pas d'antibiotiques si votre vétérinaire ne les juge pas nécessaires. Observez bien votre animal. Si son état ne s'améliore pas, ou même s'il s'aggrave, contactez à nouveau votre vétérinaire.



.....

Plus d'informations:

www.gstsvs.ch

www.star.admin.ch

www.blv.admin.ch



GST.SVS



SCHWEIZERISCHE VEREINIGUNG
FÜR GEFLÜGELMEDIZIN

